



Ruc1360037040001 gadprmembrillo@gmail.com Membrillo - Bolívar - Manabí

ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA CELEBRADA EL VIERNES OCHO DE SEPTIEMBRE DEL DOS MIL VEINTITRÉS. -

En Membrillo, Parroquia Rural del Cantón Bolívar, Provincia de Manabí, a los ocho días del mes de septiembre del año 2023, de acuerdo a la convocatoria nº 009 dispuesta por el Señor presidente de la Junta Parroquial se reúnen en sesión ordinaria. El Sr. presidente, el MG Oscar Cedeño Montesdeoca, da por iniciada esta sesión y se da lectura al orden del día que es el siguiente:

- 1. Constatación del Quorum.
- 2. Instalación de la sesión.
- 3. Lectura y aprobación del acta anterior.
- 4. Lectura de oficios enviados y recibidos e informe de actividades.
- 5. Asuntos varios.
- 6. Clausura.

De manera inmediata se procede con el primer punto del orden del día:

- Constatación del quorum. Anotándose la asistencia del MG. Oscar Cedeño Montesdeoca, en su calidad de presidente, el Sra. María Mendoza Pazmiño, vicepresidenta; M.V. Walter Ganchozo Zambrano, vocal principal, Ing. Teresa Zambrano Vélez, vocal principal; Sra. Alicia Intriago Moreira.
- 2. Instalación de la sesión ordinaria. -Siendo las 15h35 el Sr. presidente da por instalada la sesión ordinaria.
- 3. Lectura y aprobación del acta anterior. -Expuesto por la Ing. Karina Sacón Secretaria; donde, da lectura al Acta de la sesión ordinaria celebrada el miércoles dieciséis de agosto del 2023, en Membrillo cantón Bolívar provincia de Manabí; la cual, fue aprobada por todos los miembros presentes en la sesión ordinaria anterior.
- 4. Lectura de oficios recibidos y enviados e informen de actividades. -
- En los oficios recibidos tenemos: Óficio recibido con fecha del 10 de agosto de 2023, a los señores de los Gobiernos Parroquiales rurales, de parte del Conagopare de Manabí; firma la Lic. Yaneth Cevallos García presidenta Provincial. Mediante conversaciones y compromisos adquiridos con personeros, el Gobierno Provincial de Manabí ante la posible presencia del fenómeno del niño en el territorio nacional, se encuentra realizando actividades para la mitigación y prevención de los posibles impactos negativos que tendría la provincia; por esto, se solicita a cada Gobierno Parroquial la identificación de los puntos más críticos de su territorio que podría afectar la población y medios de vida. Lunes 28 de agosto de 2023, secretario general, Bladimir Joel Alcívar Cedeño, de parte del Gobierno Provincial de Manabí, en atención al oficio 126 dirigido a nuestra primera actualidad; en el cual, solicita se le disponga de una cámara del ECU 911, para la seguridad de nuestra parroquia y nuestros habitantes; al respecto debemos manifestar respetuosamente que debido a las competencias establecida en el art. 263 de la Constitución de la República del Ecuador en concordancia con el art. 42 del Código Orgánico De Organización Territorial, estamos limitados





Ruc1360037040001 gadprmembrillo@gmail.com Membrillo - Bolívar - Manabí

jurídicamente para poder intervenir en aspectos de tanta importancia comunitaria como es lo solicitado. El 1 de septiembre de 2023 quien emite la Lic. Yaneth Cevallos García presidenta Provincial del Conagopare, con el objetivo institucionales de nuestra facultad de coordinar con instituciones al fin de conseguir mejoras en nuestra ruralidad, en coordinación con la ing. Jaqueline Zambrano García, responsable de Procesos de Acompañamiento de Asesorías y Control de la Gestión de los Convenios de la Dirección de Desarrollo Humano, el proyecto que se viene impulsando con Gobierno Provincial de Manabí; tenemos el agrado de invitarle a una reunión de trabajo para el lunes 4 de septiembre de 202. De igual forma, un oficio con fecha del 6 de septiembre de 2023, emitido por la Lic. Yaneth Cevallos García, presidenta Provincial encargada del Conagopare, con el asunto del uso del manual de política y procedimientos contables parte 1, con el ministerio de economía y finanzas del Ecuador del 11 al 15 de septiembre de 2023, teniendo como objetivo brindar soporte técnico asesoría y capacitación permanente a los Gads, invita por su intermedio a los contadores y quienes hagan sus veces de funcionarios con el usuario ESIGEF, al curso presencial denominado Manual de Política y Procedimiento Contables parte 1; cuyo, exponente serán funcionarios del ministerio de economía y finanzas del Ecuador; mismos, que se capacitaran de forma teórica y práctica para garantizar la generación de entregas de información financiera, evento que se realizara del 11 al 15 de septiembre en horarios de 08h00 a.m. a 16h30 p.m. en el auditorio de la carrera de Ingeniería Agropecuaria facultad de ciencias de la vida y tecnologías de la Universidad Laica de Eloy Alfaro de Manabí (ULEAM) ubicada en la ciudad de Manta. Portoviejo 4 de septiembre de 2023, oficio emitido por el Ec. Leonardo Orlando Arteaga, prefecto de Manabí, en el cual, pone en conocimiento, resuelve acoger de manera favorable el informe de motivación de la actualización del Plan de Desarrollo del y ordenamiento territorial (PDOT), en este cumplimiento dispuesto en el art. 48 del código orgánico de planificación y finanzas públicas, establece que el inicio del periodo de las autoridades locales, se debe actualizar el Plan de Desarrollo y Ordenamiento Territorial (PDOT) en relación con el plan del Gobierno de la autoridad. Con fecha 6 de septiembre de 2023, oficio emitido por el tecnólogo Juan José Zambrano Vera, concejal principal, vicealcalde, presidente de la comisión de festejos del Gad Municipal, en el cual, es oportuno de vuestro conocimiento la comisión a cargo de programar, organizar y llevar a cabo las actividades de desarrollarse; entre ellas se encuentran considerada la elección de niña Bolívar, a desarrollarse el 27 de septiembre de 2023 y la elección de la reina de Bolívar 2023, a efectuarse el 29 de septiembre. El que se ha tomado la decisión de elegir mediante concurso con la finalidad de unir familias o grupos y comunidades, se extiende la cordial invitación para que formen parte del desarrollo activo en esta programación para lo cual se le requiere la participación de dos candidatas para las dignidades de Niña Bolívar y Reina Bolívar.

En los oficios enviados tenemos: En los oficios enviados tenemos a la Lic. Yaneth Cevallos García, presidenta del Conagopare de Manabí encargada, se le solicita un levantamiento topográfico en varias calles de nuestra parroquia, para la ejecución de los estudios con aceras y bordillos, calles asfaltadas y obras de drenaje fluviales en la cual se detalla las calles: Julio Francisco Montesdeoca, José del Carmen Ganchozo, Francisco Salvatierra, Ángel Párraga, Marianita Moreira, Calle Sin Nombre y la vía al camal Mata de Plátano. De la misma forma





Ruc1360037040001 gadprmembrillo@gmail.com Membrillo - Bolívar - Manabí

se hizo la solicitud para, el levantamiento topográfico de la comunidad de Dos Bocas de la parroquia Membrillo, desde la vía principal, hasta el puerto que conecta, por una parte, con la comunidad de El Ají, y, por otra parte, con la comunidad de Tigre y Camote. Al Ec. Leonardo Orlando Arteaga, prefecto de Manabí, hemos tratado el tema de la seguridad de nuestra ciudadanía; se han tomado varias medidas para resguardar la estabilidad de los habitantes. Además, nos hemos fijado que, a la fecha, aun no contamos con una cámara de vigilancia en el casco urbano de nuestra parroquia; por ello, en respaldo de las demás Autoridades que la conforman, me atrevo a solicitarle, se nos disponga de una cámara "Ecu 911" para la seguridad de nuestra parroquia y de nuestros habitantes. De igual forma, al Ing. Hernán Barreiro Loor gobernador de Manabí. También, se remitió un oficio a la estación de servicios sindicatos de choferes, en el cual, con objeto de compra "CONTRATACIÓN DEL SERVICIO DE ABASTECIMIENTO DE COMBUSTIBLE DIESEL Y EXTRA PARA EL PARQUE AUTOMOTOR DEL GAD PARROQUIAL RURAL MEMBRILLO" fue aceptada la oferta. Al Ec. Leonardo Orlando Arteaga, prefecto de Manabí, oficio 129, Membrillo 15 de julio, a través de convenios suscritos con los Gads Parroquiales rurales ha venido trabajando en beneficio de nuestros niños y adolescentes contribuyendo con el desarrollo de nuestra provincia; es por ello que en esta ocasión en representación del Gobierno Autónomo Descentralizado de la Parroquia Membrillo solicito a Usted muy comedidamente la firma de un nuevo convenio que permita darle continuidad al Proyecto "Fortalecimiento de las capacidades sociales, a través de la práctica deportiva y la ocupación del tiempo libre en la formación de valores a niños, niñas, adolescentes y padres de familia de la Parroquia Membrillo...". A la Lcda. Yaneth Cevallos García, presidenta del Conagopare de Manabí encargada, se le indico que se realizó un estudio topográfico por parte de los técnicos del CONAGOPARE para la ejecución del proyecto CONSTRUCCIÓN DE LA ESTACIÓN DEL CUERPO DE BOMBEROS DE LA PARROQUIA MEMBRILLO; por lo que, le solicitamos, se nos provea una copia del proyecto en mención la cual reposa en sus archivos. Al ing. Carlos Alberto Riofrío, de la manera más comedida, se registre la póliza de fidelidad correspondiente al GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO DE MEMBRILLO. Oficio 132, con fecha 15 de agosto, a los señores CATERMACK CIA. LTDA, en el proceso de ínfima cuantía, la adquisición de neumáticos para la retroexcavadora Caterpillar del Gad Parroquial rural Membrillo, la oferta ha sido considerada. Al Ing. Iván Giler Pinargote; de la misma forma se aceptó la oferta, para el mantenimiento correctivo y preventivo de la camioneta Mazda bt50 cd 4x4 STD CRD 2.5 FL del Gad Parroquial de Membrillo. Al Sr. Zamora Tuárez Bosco Rafael, en respuesta al oficio con fecha 14 de agosto emitido por su persona; en el cual, solicita la donación de 5 tubos galvanizados de 2 pulgadas x 6 metros de largo, para la construcción de una cubierta en la Unidad Educativa de la comunidad CAMOTE, se manifiesta que, debido al recorte del presupuesto 2023 para el Gobierno Autónomo Descentralizado Parroquial Rural de Membrillo; presentado por el Ministerio de Finanzas, dicha solicitud se tomará en consideración para el presupuesto del año fiscal 2024. A la Ab. Lady Laura Muñoz Peñerrieta, se manifiesta que, el salón de actos del Gad Parroquial de Membrillo queda a disposición para que se efectúe la reunión programada. Guerrero Bravo Olinda Gimena, se le acepta la propuesta presentada para el mantenimiento correctivo, preventivo y adquisición de implementos de impresora y computadora del Gad Parroquial de Membrillo del cantón Bolívar. A los señores de la corporación nacional de electricidad, se les manifiesta que la iluminaria del casco urbano y





Ruc1360037040001 gadprmembrillo@gmail.com Membrillo - Bolívar - Manabí

algunas de las comunidades de la parroquia se encuentran defectuosas, dejando a oscuras las zonas pobladas; por esta razón, le solicitamos el carro canasta para la reparación de luminarias en la zona urbana de nuestra parroquia y de la comunidad de la Lisa, Dos Bocas, y Las Palmas. Al Ec. Leonardo Orlando Arteaga, se le solicita que con el equipo de afirmado que se encuentra en el lugar se realice el mantenimiento de las siguientes vías que se detallan a continuación: Dique- Puerto Toño Vera, con una longitud de aproximadamente 700m; Dique-Puerto Romero, con una longitud de aproximadamente 1.5 km. A la Ing. Teresa Zambrano Vélez, secretaria/tesorera del comité del padre de familia del CNH, en respuesta al oficio con fecha 28 de agosto del presente año emitido por su persona solicitando el Centro de Adultos Mayores para el día 02 de septiembre de 2023 a partir de las 08h30 a.m.; se le autorizó el uso del espacio solicitado para el evento planificado. A LA Ing. Johanna Guillen Gómez directora Provincial encargada de la contraloría general del estado, se le hace llegar oportunamente la información requerida para los fines pertinentes. Documentación adjunta Copia Ruc Actualizado Base legal de creación Siglas de la entidad, dirección, parroquia, cantón, teléfono, correo electrónico, pagina web, horario de trabajo, nombre y apellido de la máxima autoridad, cargo y periodo de gestión. Al Ec. Leonardo Orlando Arteaga, prefecto de Manabí, solicitarle una adenda al Convenio Tripartito De Cogestión De Obras Entre El Gobierno Provincial De Manabí, El Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal Del Cantón Bolívar Y El Gobierno Autónomo Descentralizado Parroquial Rural De Membrillo Del Cantón Bolívar. A La Econ. Magdalena Vicuña Cevallos Subsecretaria De Contabilidad Gubernamental Ministerio De Economía Y Finanzas, se adjunta el informe financiero correspondientes al SEGUNDO TRIMESTRE DEL 2023. Balance de Comprobación, Cedula de Gastos, Cedulas de ingresos, Ejecución Presupuestaria, Estado de Resultado, Estado de Situación Financiera, Flujo de Efectivo. De igual forma, al Ab. Pedro Vladimir Guaña Bravo, Director Zonal De Planificación 4 - Snp. A la Lcda. Carmen Zambrano Molina, en la cual se le da a conocer, que el espacio que se está facilitando (Cancha uso múltiple) que sirve para que los estudiantes de la Unidad Educativa Membrillo realicen sus horas de actividad física y receso, se está encontrando con gran cantidad de residuos (envases colación escolar) y otros tipos de desechos que ocasionan una mala imagen para el entorno de este espacio que se utiliza constantemente para realizar actividades deportivas, culturales y sociales. Ing. Gustavo Navarrete Castillo, Gerente General De La Cooperativa De Ahorro Y Crédito Calceta Ltda., En razón de estar próximos a celebrar el Trigésimo Quinto Aniversario de Emancipación Política y de Gesto Histórico de nuestra bella tierra, conociendo su alto espíritu de colaboración, y el arduo trabajo en equipo que venimos ejecutando entre ambas instituciones, llegamos a usted con el objetivo de solicitarle muy amablemente nos colabore con pinturas, materiales y el talento humano para embellecer nuestra Parroquia. Al Ec. Leonardo Orlando Arteaga, prefecto de Manabí, mediante documento, se le solicita muy amablemente ser considerados para formar parte del proyecto de "Viveros Temporales" con las herramientas e insumos que este conlleva, cabe mencionar que como Gobierno Parroquial contamos también con recursos como contraparte para la ejecución del proyecto mencionado.

 Informes de actividades. – Toma la palabra el sr. Presidente, exponiendo que, se ha dado lectura a los oficios enviados y recibidos, por parte del Gobierno Parroquial, continuando con su respectivo informe de actividades. Manifestarles que, con respecto a los proyectos que se





Ruc1360037040001 gadprmembrillo@gmail.com Membrillo - Bolívar - Manabí

han firmado, uno de estos, el centro de rehabilitación física ya empieza a ejecutarse a partir del día lunes desde las 08h00 a.m. a 16h00 p.m., con el profesional que ha asignado el Gobierno Provincial; para que sea de su conocimiento y se le pueda a informar a la ciudadanía. Ya se estará coordinando con el profesional para organizar como se realizarán las atenciones, por los días que se realizan atenciones a domicilio. Por otro lado, el proyecto de Entrenando Valores, el cual, se ha venido ejecutando desde la primera administración, y se ha vuelto a firmar; aún no hay fecha de inicio, pero, se estima que iniciará la primera semana de octubre. Con respecto a las vías veraneras, se está avanzando con lo propuesto; aún faltan unas vías por abrir, esperamos, que entre la semana que viene y la próxima se pueda culminar con la apertura de todas las vías; se está dando atención con la máquina del Gobierno Provincial, tratándose de dar apertura lo más rápido posible, para que los agricultores puedan sacar sus cosechas. Se ha complicado un poco, por el tema de la lluvia en la comunidad de Mata de Plátano, pero, como ya han cesado se espera continuar recuperando los días perdidos. Se ha coordinado ciertos trabajos con Cnel., en el tema de los postes y transformadores en algunas comunidades, que se nos solicita y se coordina con los dirigentes de las comunidades, y también con la ciudadanía del centro. Se ha hecho la entrega de ayudas técnicas, esta semana que paso, por parte del Gobierno Provincial, para adultos mayores de nuestra parroquia Membrillo, bastones, sillas de bañar, pañales, entre otros. Esta semana, que viene, dios mediante, el equipo de afirmado que se encuentra en la zona del Dique, ya pueda comenzar con las vías de Membrillo a Quiroga, para darle el mantenimiento preventivo antes de que el invierno aumente. También, quería comentarles que el vehículo; el cual, en la sesión anterior se aprobó el presupuesto, el proveedor vino, hizo los arreglos pertinentes aquí en la parroquia, se lo probó unos días con unos repuestos que trajo; ahora estamos esperando que lleguen los repuestos en nuestras manos para instalarlo en el vehículo del Gobierno Parroquial para tenerlo operativo. Referente al Plan de Desarrollo y Ordenamiento Territorial, el cual, se les manifestó en la sesión anterior, por ley cada Gobierno Autónomo debe actualizar su Plan de Desarrollo; ya lo tenemos para poderlo iniciar, ya está adjudicado; tenemos que actualizar la información de nuestra Parroquial, tanto económica, social, productiva, vial, georreferencia de cada punto, actualización de información de habitantes, lo que no permitirá a la fecha, tener información importante, real, para poder trabajar en lo que vamos a planificar en base a la información obtenida; que debe ir a la par con el PDOT del Gobierno Provincial y Cantonal. Eso en cuanto a informar.

Asuntos varios. –El Sr. Presidente cede el uso de la palabra a los Sres. Vocales del Gad Parroquial de Membrillo. Toma la palabra la Sra. María Mendoza Pazmiño; dirige sus saludos a los presentes, y menciona la importancia de las planificaciones, para el desarrollo. Refiere que también ha sido parte de los temas con relación a Cnel.; los recorridos, y el levantamiento en la comunidad de la Contra, sobre lo medidores; así, como en el casco urbano de la parroquia Membrillo, por la deficiencia de la luz en el alumbrado público. Se necesita transformadores de más voltaje, para evitar la quema de herramientas blancas. Se le fue sugerido realizar un levantamiento, haciéndose conocer la necesidad de que el transformador actual no abastece a las viviendas. También, fue solucionado el tema del





Ruc1360037040001 gadprmembrillo@gmail.com Membrillo - Bolívar - Manabí

transformador en la comunidad del truche, dejando satisfechos a los residentes. Con referencia al tema de las vías de nuestra parroquia Membrillo, es interés para todos, saber que algunas vías están por terminarse, otras por hacerse, y todos desean la culminación de las vías; es por ello, que los habitantes acuden como nosotros como Gobierno Parroquial, con la fe de que estaremos para apoyarlos. Agradece al presidente, el darles a conocer lo que se está realizando con las vías, porque es importante estar comunicados, para poder organizar la planificación de las vías, y tener conocimiento del lugar donde se encuentra operando la máquina. Menciona que, un residente de la comunidad de Camote, solicitaba, se le apoyara con la maquinaria para dar apertura a la vía y poder sacar una cosecha de maíz. A lo cual, informa al Sr. Presidente para ver si se puede, y si la maquinaria se encuentra a disposición. Referente al tema del Dique, y Boca de Romero, gracias al Consejo Provincial que ha avudado en la apertura de esas vías, y gracias a la gestión del presidente para que reciban mantenimiento las mismas. Menciona que visitó el puerto de Antonio Vera y el puerto de Boca De Romero, que no se le había dado mantenimiento, ahora está arreglándose y se les deja el trabajo hecho a los residentes. Hablo con el Ing. Juan Cedeño, del Gobierno Provincial, a quien le informé de eso, y recibió una respuesta favorable. Tomando como referencia, lo mencionado anteriormente por el Sr. Presidente, que faltan aún por dar apertura muchos caminos, le comentaron los habitantes de Boca de Romero hacia arriba, que una parte de la vía no se la han hecho, porque la máquina de pichincha no les llego hasta allá. Por tal razón, los habitantes le solicitaron pedirle a su persona, les ayuden con la vía que no es muy extensa. Donde el señor Divino Loor, aún falta material por poner; también, el Ing. Juan le pregunto si se podría dar un material petreo en la vía de Conguillo, para cuando las maquinas estén cerca les vallan a dejar regado. Además, el señor Divino Loor, le sugirió revisar en el rio, un material que es adecuado para colocarlo en la parte de ellos, y considera importante que, en vez de utilizar material de otro lugar, se utilice el material con el que ellos constan. En la parte del Ajo, se le comentó que, había un tractor que se iba a pasar por la parte del Achiote, El Mate, Santiago, Los Negros; pero, se le dio a conocer que aún no ha llegado. En lo que es la zona de la Mina, mencionaba Ramón Delgado, que ha solicitado un camino que aún no se le ha hecho; se le dio a conocer, que había un tractor, que inconvenientemente se encontraba dañado. Eso en cuanto a lo referente en el teme de la vialidad. Manifiesta que se encuentra participando de unas reuniones por parte de la alcaldesa del Cantón Bolívar, que se está enviando a las comunidades un fomento productivo; acciones muy importantes para reflejar el valor del campo. Desea saber, que se puede hacer con el asunto de los adultos mayores; hoy se participó de una actividad de un bingo, con la finalidad de recoger un bono, porque no tienen recursos. Lo he dicho verbal a los del directorio que vengan aquí al gobierno parroquial para que se llegue a socializar o llegar a un conversatorio, para saber qué es lo que ellos necesitan. Afirman que ellos deben recibir el 10% el cual no se les da. Referente al tema de la Banda de Guerra, quieren saber si va a haber la ayuda que solicitaron anteriormente, porque ya quieren empezar a ensayar a los estudiantes, para que estén más activos y brindarle





Ruc1360037040001 gadprmembrillo@gmail.com Membrillo - Bolívar - Manabí

a Membrillo un homenaje con la Banda de Guerra. sobre los proyectos, pues muy favorable que ya hayan sido firmados por el gobierno Provincial que es de beneficio para los habitantes de nuestra parroquia. Sugiere el nombramiento de las calles que aún no estas nombradas respectivamente. Con el asunto del Mercado, se le ha hecho a conocer que va está completamente abandonado; se ha conversado con el inspector municipal; surgiendo considerar que, si el mercado ya no le es un espacio de venta libre de lo que se consumen, ver que se va a hacer con el espacio. En el centro de salud, aún se presenta inconvenientes en la atención; por lo tanto, sugiere una reunión, para tener un mayor conocimiento del asunto. Toma la palabra el Sr. Presidente, anunciando que hablo con el alcalde de Pichincha, en la zona que menciono anteriormente, donde don Eudas, el tractor que va a salir entre hoy y mañana, va a pasar por ahí y se va a ir por la vía del Mate, nosotros apoyaremos abriendo el Achiote, para que el tractor pasara por allá. Se solicita a la secretaria/tesorera, que mediante oficio se solicite al Gobierno Provincial, los estudios de ese Material que hay en el Rio, que fue mencionado por la Sra. María Mendoza, para que ya nos del departamento de suelo, los estudios respectivos. Con respecto a la maquinaria, se encuentra en la vía Ají adentro, Ají afuera; lastimosamente, ya no pudimos esperar más; se esperaba que ese tractor que estaba capotando se arreglara, y el tractor que llegó también, se encuentra en mal estado. Por lo tanto, al estar los habitantes impacientes por ser una vía que conecta, se ha apreciado, no esperar más a los tractores, dejar aperturada esa zona y seguir avanzando. En la parte de Camote arriba, si habría que ir con el señor (NO SE QUE SEÑOR), pero, aun así, está un poco complicado, porque el tractor del Municipio ingresó allá, se dañó; le dije al Ing. Jairo, y me manifestó que el tractor iba a regresar, porque había unas partes que se quedaron en la parte de Camote arriba y otras partes pendientes. Le supe manifestar al señor, que no nos vamos a poder alcanzar porque aquí hay algunas vías cercanas que aún hay que darle apertura con la gallineta. Con lo de la banda musical, ya hablé con la Rectora, le manifesté que nosotros podemos cumplir con Juan Carlos, concejal rural con los que son los materiales que faltan, ella dijo que se iba a acercar a hablar con la alcaldesa para el mantenimiento de los instrumentos. Sobre el tema de los adultos mayores, tenemos que hacer una reunión, para poder explicarles de la mejor manera; siempre he enfatizado, como es el tema del presupuesto de los grupos vulnerables. El convenio que va a empezar el día lunes, es con esos recursos; el proyecto de entrenando valores, se invierte el 30% sale de los recursos. Todo eso, se invierte en proyectos que son en beneficio de eso. Con respecto a lo del Mercado, se ha hablado con el Sr. Eduardo Roca, inspector municipal, para hacer cumplir que el lugar destinado para la venta, es en el mercado. Las personas que pesan, aún se mantienen allá, e incluso la persona que vende pescado también, por lo que, la única persona que vende acá abajo es el de las verduras; mientras eso, aún sigue funcionando el mercado. Como competencia directa de la inspectoría municipal, son quienes deben hacer cumplir con ello. Hace el uso de la palabra el M.V. Walter Ganchozo Zambrano, manifestando que, hay que empezar a actuar con firmeza, aun teniendo en cuenta que, las personas manifiestan





Ruc1360037040001 gadprmembrillo@gmail.com Membrillo - Bolívar - Manabí

reacciones negativas ante los cambios. Muy cierto que, se considera conveniente ubicar el mercado central, en un lugar más concurrido; por lo tanto, se puede ir proyectando como rediseñar las cosas, para más comodidad de la ciudadanía y para dar una mejor vista de nuestra parroquia. Inmediatamente, hace uso de la palabra el sr. Presidente, comunicando que, como lo escucharon en los oficios, hace unos días, se ha solicitado un levantamiento topográfico, estudios que los está llevando a cabo el Conagopare, de algunas vías del casco urbano de nuestra parroquia, con la intención de que quede un lugar de remodelación urbanística. Con los estudios, podemos sacar un valor de gastos que se van a invertir; retirar los baños, donde se los va a reubicar; pienso que se tiene que trabajar con lo que se tiene, considerando que es un espacio que nos costó mucho reubicar al principio de la administración anterior. Se le ha dicho al comisario tiene que actuar con mano firme de manera igualitaria, hasta que se pueda reordenar. Estoy de acuerdo con que el mercado debe de ser una zona más concurrida, y con mayor acceso del público; pero, por el momento, considero que se debe proceder con lo que se tiene en la mano. Una vez estén los estudios, y tengamos el proyecto listo, lo mostraremos y veremos cómo proceder. Toma la palabra el M.V. Walter Ganchozo Zambrano, refiriendo que un habitante de la comunidad del Ají, le hablaba de la necesidad de ayudarlos, con las tuberías, las cuales fueron colocadas en los esteros; mismas que, al ser muy pequeñas, se les han ido. Provisionalmente colocaron puentes de madera; pero, como se acerca la cosecha de la fruta, requieren que se les pueda llenar, dado que, los puentes no les van a resistir el peso. Para ello, el Sr. presidente solicita a la Sra. María Mendoza, le ayude con el asunto de coordinación con los residentes de la comunidad, en la corta de palos, etc. Saluda la Sra. Alicia Intriago, acogiéndose a las palabras de la Sra. María Mendoza, sobre el tema de la Banda Musical, lo cual, ya fue manifestado por el Sr. Presidente que se va a aportar con el tema de los implementos. Por otra parte, menciona que hay unas personas de la calle 24 de Mayo y 13 de Enero, quienes le comentaban que esa zona esta oscura, y solicitan se les pueda ayudar con un alumbrado más. El Sr. Presidente, en respuesta menciona, que ya se ha solicitado más luminaria y reparación de luminaria, como se mencionó en la lectura de oficios. Se solicitó luminarias led, y se espera que se acceda a esa solicitud; si no es el caso, pues con los que se nos brinde podremos iluminar más nuestra parroquia. El apoyo que está enviando la alcaldesa, de fomento productivo, es de parecerle algo muy bonito y creativo y sobre todo de gran apoyo para los beneficiarios. Culmina manifestando que, espera que se pueda seguir trabajando, en conjunto por el bien de nuestra parroquia. Hace uso de la palabra el M.V. Walter Ganchozo Zambrano, y cuestiona, como está el tema de las aguas servidas del colegio en su conexión, y sobre el tema del tratamiento de las aguas servidas del pozo séptico. El Sr. presidente responde, que, es de su conocimiento que se va a contratar para dar un tratamiento microbiológico, según lo que le informo el Ing. Diego; cabe aclarar que esto es competencia del Gad Municipal. Interviene la Ing. Teresa Zambrano Vélez, expresando sus saludos a los presentes y, manifiesta, que esta semana estuvo en la zona de Marañón Mata de Plátano, observó de una vía que aun esta inconclusa,





Ruc1360037040001 gadprmembrillo@gmail.com Membrillo - Bolívar - Manabí

con el tractor que envió la alcaldía, no se puedo abrir, lo que, ha provocado el descontento de los ciudadanos; solo pasan motos, no les llega el carro de las legumbres. La vía no se encuentra en buenas condiciones, y hay personas que necesitan de la vía; ha solicitado al Sr. Presidente que se le colabore con la maquina el día en que pueda estar disponible. Además de eso, la zona se encuentra sin luz, un proyecto que estaba aprobado, desde años anteriores, mismos en los cuales la comunidad no ha contado con el servicio siendo alrededor de unas 18 familias, se ha tratado de comunicar, pero no hay una respuesta sobre el tema. Así mismo, anuncia que, dentro de unos días, les estará haciendo llegar el oficio respectivo, con la invitación a la inauguración del campeonato femenino; a la cual, quedan cordialmente invitados. El Sr. Presidente, hace uso de la palabra, y trata sobre el tema de la zona de Marañón y Mata de Plátano, que hay que emitir un oficio a Cnel., sobre el servicio de energía eléctrica. Toma la palabra el M.V. Walter Ganchozo Zambrano, y menciona, sobre que unos moradores de la comunidad de Tigre, también presentan problemas sobre el servicio eléctrico, y propone, si de pronto el Sr. Presidente comisione a quien considere, para hacer un recorrido, comunidad por comunidad para conocer todas las falencias que hay, y tener información y proceder con lo que se necesite. Refiere a tratar sobre una bomba de ariete, que no necesita de energía eléctrica ni combustible para poder funcionar, enviando el agua hacia arriba mediante presión. Un joven llamado Wilmer, quiere traer ese sistema hacia acá, mismo que pondrá a funcionar en su propiedad privada. Con esto en mente, quiere proponer que, una vez se compruebe su funcionamiento, se considere usar este mecanismo para brindarle el sistema de agua a ciertas comunidades que lo necesitan; siempre y cuando de resultados positivos en su comprobación. Todo esto, con la intención de mejorar las actividades de los habitantes. Además, solicita al Sr. Presidente, máxima autoridad de la institución, se le pida al Gobierno Provincial de Manabí, una rendición sobre la realidad de las gestiones o futuras gestiones de la vía, desde la Esperanza a Membrillo-El Dique; en especial porque, en la zona de la Esperanza hay un impedimento, por lo ocurrido en un invierno fuerte, y se declaró zona de riesgo. Tratar de realizar las gestiones pertinentes para levantar el impedimento. También, manifiesta su preocupación, sobre el tema de las atenciones en el centro de salud, y, por lo cual, lo ideal sería poder hablar con quién corresponde, aun sabiendo que fue prohibido. Es un poco alarmante que llegue una persona con una emergencia grave y no sea atendido solo por no tener un turno; por lo cual, se debería ser más consciente y más humanos sobre la situación y del estado de la persona, la misma que requiere la atención. Así mismo, mencionó la importancia de una ambulancia en la parroquia Membrillo; al igual, que, habló con el Municipio, sobre lo ideal de tener en la parroquia un recolector de basura. Se debe ser consciente de las consecuencias de que se genera que los desperdicios caigan al río. Interviene el Sr. Presidente y comparte sobre la preocupación de las atenciones en el centro de Salud, manifiesta que incluso se tuvo una reunión por tal asunto y hay que volver a hacer una reunión, dado que se ha cambiado de director. Lo preocupante es que anteriormente la atención era muy buena, más comprensible



Ruc1360037040001 gadprmembrillo@gmail.com Membrillo - Bolívar - Manabí

y accesible, pero ahora, las cosas han cambiado para mal. Propone que lo mejor sería hablar con el jefe distrital sobre la cuestión. También hay otro catamiento que lo pongo a vuestro conocimiento, el cual se hablará con el Ing. Ángel Humberto, de las comisiones de Salud, para que, en la parroquia Membrillo, se pueda dar atención en zonas alejadas, de manera seguida en beneficio de los habitantes. Dicha acción se espera dialogarla en el distrito, con la intención de que los sábados y domingos se designe por grupos, la atención. En mi opinión, considero que esa acción es una salida muy viable, teniendo en cuenta, que esas zonas están alejadas de la zona urbana de la parroquia, y es de mucho beneficio para los ciudadanos el recibir este apoyo. Hace uso de la palabra la Sra. María Mendoza, refiere al tema de la candidata a reina del Cantón Bolívar, si va a haber una participante en representación de la parroquia Membrillo, y espera sea de conocimiento para los vocales, por ser algo que involucra a la parroquia. Manifiesta que considera oportuno, irse reuniendo para tratar el tema de las fiestas de la parroquia que están próximas a celebrarse. Seguidamente, responde el Sr. Presidente que ya se ha estado realizando las invitaciones para las demás autoridades e instituciones educativas. Y en unos próximos días, se extenderá una convocatoria a los vocales y demás autoridades, para ir numerando las actividades que se van a ir desarrollando. Se acuerda y se resuelve ir al distrito de salud, para tratar el tema de las atenciones en las zonas más alejadas de la parroquia.

5. Clausura. -El sr. presidente reitera su agradecimiento por la presencia de los presentes a la sesión, y su predisposición de darle continuidad para el desarrollo de la sesión; y, siendo las 17h53 min da por clausurada la sesión ordinaria.

Suscribiendo para constancia la presente acta en unión de la Secretaria Tesorera quien certifica:

Lcdo. Oscar Cedeño Montesdeoca

PRESIDENTE

Ing. Karina Sacón Sabando

SECRETARIA TESORERA

Para mayor tenacidad de lo efectuado firman a continuación los señores vocales:



Ruc1360037040001

gadprmembrillo@gmail.com

Membrillo - Bolívar - Manabí

Sra. María Mendoza Pazmiño VICEPRESIDENTE

Ing. Teresa Zambrano Vélez
VOCAL

M.V. Walter Ganchozo Zambrano
VOCAL

Sra. Alicia Intriago Moreira
VOCAL